
        
      СОВЕТ ДЕПУТАТОВ  

 ГОРОДСКОГО ОКРУГА ЧЕХОВ  

  МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

 

  РЕШЕНИЕ  

 

 от 22.06.2023 № 80/6-2023 

 

Отчет Главы городского округа Чехов о работе 

Администрации городского округа Чехов в 2022 году    
 

Заслушав и обсудив отчет Главы городского округа Чехов о работе 

Администрации городского округа Чехов в 2022 году,  

 

  СОВЕТ ДЕПУТАТОВ  

ГОРОДСКОГО ОКРУГА ЧЕХОВ РЕШИЛ: 

 

1. Принять к сведению отчет Главы городского округа Чехов о работе 

Администрации городского округа Чехов в 2022 году (приложение). 

2. Признать работу Администрации городского округа Чехов в 2022 

году удовлетворительной. 

3. Разместить настоящее решение на официальном сайте 

Администрации городского округа Чехов в сети Интернет. 

4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на 

Председателя Совета депутатов городского округа Чехов М.Н. Собакина. 

 

 

 

Председатель Совета депутатов 

городского округа Чехов         М.Н. Собакин 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Приложение 

к решению Совета депутатов 

городского округа Чехов 

             от 22.06.2023 № 80/6-2023  

 

Отчет Главы городского округа Чехов о работе 

Администрации городского округа Чехов в 2022 году 

 

Все перемены в нашем округе происходят благодаря инициативным и 

активным жителям. Их неравнодушие дает импульс к развитию и позволяет 

сделать наш край лучше. Активное использование в коммуникациях всех 

имеющихся инструментов, таких как электронная почта, горячая линия Главы, 

социальные сети, чаты и конечно наш интернет-портал «Добродел», помогают 

нам оперативнее взаимодействовать и понимать ситуацию в округе по всем 

направлениям.  

Мы находимся в постоянном контакте с нашими старостами, 

председателями ТОСов и СНТ. Все они ведут активную работу на своей 

территории и тесно взаимодействуют с Администрацией. От себя лично хочу 

выразить им благодарность за сотрудничество, неравнодушие и 

результативную совместную работу. 

Оперативным и удобным инструментом нашего взаимодействия являются 

чаты, где каждый может задать любой вопрос и оперативно получить ответ 

представителей профильных управлений. Сегодня эта практика показывает 

видимый результат, и мы получаем положительный отклик от жителей, что 

подтверждает постоянный прирост участников сообществ.  

Еще один эффективный инструмент взаимодействия с нашими жителями 

– «выездная» Администрация. В прошлом году мы провели четырнадцать (14) 

выездов в крупные населенные пункты округа.  

За все время работы в данном формате удалось решить более двух с 

половиной тысяч (2,5 тыс.) обращений жителей, еще четверть из них в работе – 

это долгосрочные проекты, которые требуют дополнительного рассмотрения и 

соответственно финансирования.  

В этом году мы изменили формат работы. Для удобства наших жителей 

теперь мы выезжаем в том числе в малые населенные пункты и рассматриваем 

вопросы, касающиеся непосредственно той или иной деревни или села. За 

истекший период 2023 года в ходе мероприятий нами было получено более 

шестисот (600) обращений наших жителей, почти половина из которых уже 

решена положительно.  

В дальнейшем для взаимодействия и информирования мы продолжим 

использовать в своей работе все цифровые инструменты, руководствуясь 

основными принципами работы нашего Губернатора, который уделяет особое 

внимание обращениям и пожеланиям наших жителей.  

В начале текущего месяца среди жителей Московской области был 

проведен масштабный опрос, чтобы увидеть, какие перемены люди заметили в 



 

 

своем городе. В опросе приняли участие сто шестьдесят девять тысяч (169 тыс.) 

человек.  

В топе видимых перемен оказались дороги и благоустройство. Жители 

также отмечают изменения к лучшему в медицине и общественном транспорте. 

Меньше в ЖКХ. 

На вопрос какие дальнейшие преобразования ждут от нас наши жители и 

какие перемены хотели бы видеть, они отвечали: продолжать благоустройство, 

дальше строить дороги, улучшать работу ЖКХ, общественного транспорта, 

конечно, медицину и образование.  

В любой деятельности успешный результат во многом зависит от 

партнерства. Мы постоянно чувствуем доверие и поддержку нашего 

Губернатора и всегда находимся в конструктивном диалоге с правительством.  

Московская область один из самых динамично развивающихся регионов 

Российской Федерации. Мы вторые по количеству жителей.  

В нашем округе их число за последние два года увеличилось на 

пятнадцать тысяч (15 тыс.) человек. Развитие во всех сферах должно 

соответствовать темпу роста населения. И это требует современных и умных 

подходов, которые мы используем в своей работе. 

Подмосковье – это прежде всего люди, которые живут в наших городах, 

работают на известных предприятиях, в школах, больницах. Это 

предприниматели, волонтеры, ученые, воспитатели,  

наши строители и правоохранительный блок. И, конечно, сегодня особая 

роль у наших военных, которыми мы гордимся и за которых каждый из нас 

переживает.  

В феврале прошлого года наш Президент Владимир Владимирович Путин 

принял решение о проведении специальной военной операции. Это было 

сделано в первую очередь ради защиты людей и обеспечения безопасности 

нашей страны. Как сказал Владимир Владимирович: 

«Нам с вами просто не оставили ни одной другой возможности защитить 

Россию и наших людей, кроме той, которую мы вынуждены будем 

использовать сегодня». 

С февраля 2022 года мы живем в новой России. У нас появились новые 

субъекты, которые уже активно развиваются и интегрируются в нашу жизнь. 

При этом мы, продолжая выполнять свою хозяйственную повестку, эффективно 

помогаем жителям новых территорий и нашим военнослужащим, находящимся 

в зоне СВО. 

Те, кто сейчас находятся на передовой, должны быть уверены в том, что 

их близкие получают поддержку и любую необходимую помощь. Помощь 

семьям военнослужащих– это прямое поручение нашего Губернатора и одна из 

основных задач, для реализации которой используются все возможные 

ресурсы.  

В городском округе Чехов одна тысяча пятьсот двенадцать (1 512) 

участников специальной военной операции, среди них те, кто был призван в 

ходе частичной мобилизации, добровольцы и военнослужащие, заключившие 



 

 

контракт. Они и их семьи активно пользуются региональными мерами 

поддержки. 

По поручению нашего Губернатора с 5 октября 2022 года на территории 

городского округа Чехов открыт Центр поддержки участников СВО и членов 

их семей, в рамках работы которого установлена постоянная связь с каждой 

семьей. Ежедневно осуществляется прием обращений, действует горячая 

линия. К каждому у нас индивидуальный подход, ни одно обращение не 

остается без внимания.В центре постоянно присутствуют наши работники.  

В деятельность вовлечены волонтеры, депутатский корпус, 

представители банков, общественных и благотворительных организаций, 

сотрудники военкомата, юристы и психологи.  

За время работы данной организации сюда за помощью обратилось 

шестьсот девяносто (690) семей. Из тысячи пяти (1 005) поступивших 

обращений наиболее востребованным стали запросы на товары для 

военнослужащих и семей, вопросы, касающиеся социальных выплат, 

оформления кредитных каникул, а также организации бесплатного питания. По 

просьбам родственников военнослужащих им оказывается помощь в 

проведении мелкого бытового ремонта, покупке строительных материалов, 

проведении благоустройства участков семей участников СВО, проживающих в 

частном секторе.  

В Послании к Федеральному собранию Президент заявил о создании 

специального фонда адресной помощи семьям погибших бойцов и ветеранам 

СВО «Защитники Отечества». 

С первого июня 2023 года филиалы фонда начали работу в каждом 

субъекте Российской Федерации, в том числе в Московской области. Для 

работы в филиале прошли подготовку социальные координаторы, которые 

адресно сопровождают ветеранов специальной военной операции и семьи 

погибших бойцов по всем вопросам.  

Среди координаторов есть и ветераны СВО — люди, которые на личном 

опыте знают проблемы фронтовиков и их близких. На территории нашего 

округа таким координатором является жена мобилизованного. 

Пока армия защищает рубежи Отечества, перед нашим гражданским 

обществом стоит задача сохранить единство и всецело поддержать фронт. 

Государство в полном объеме обеспечивает военнослужащих всем 

необходимым для несения службы, но жители нашей страны в очередной раз 

показали свои сплоченность и активно поддерживают тех, кто встал на защиту 

нашей Родины.  

По поручению Андрея Юрьевича Воробьёва гуманитарной деятельности 

в Подмосковье уделяется особое внимание.  

Наш городской округ Чехов с момента начала проведения специальной 

военной операции активно включился в работу по оказанию помощи 

населению Донецкой и Луганской Народных Республик, Запорожской и 

Херсонской областей.  

 

 



 

 

С первого дня в зону спецоперации общими усилиями было собрано и 

отправлено сто четыре (104) тонны всего самого необходимого. Это и 

технические средства для ведения боя, бронежилеты, два автомобиля 

повышенной проходимости, а также продукты питания, одежда и иные 

предметы которые индивидуально просили наши ребята. Активно 

подключились к сбору наши школы и детские сады.  

Значительный вклад в сбор и отправку помощи оказывают наши 

неравнодушные жители, депутаты, представители политических партий, а 

также различные сообщества, общественные организации и благотворительные 

фонды. Предприниматели Чехова также не остаются в стороне.  

С самого начала специальной военной операции чеховский бизнес 

проявляет неравнодушие, патриотизм и активную жизненную позицию, 

оказывая различную помощь в формировании гуманитарных грузов.  

Не оставляют они без внимания и семьи мобилизованных. Более двадцати 

(20) предприятий отправили в зону проведения СВО гуманитарную помощь. 

Экипировка, квадрокоптеры, рации, обмундирование, спальные мешки, 

генераторы и горелки - это лишь часть того, что направили предприниматели 

округа. Многие из них сами выезжали на передовую к нашим ребятам и на деле 

показали свою солидарность и поддержку. 

Выражаю благодарность представителям нашего бизнес-сообщества за 

то, что, несмотря на сложную экономическую ситуацию, они находят 

возможности помогать тем, кто больше всего нуждается в поддержке. 

Нельзя не отметить деятельность волонтеров. В нашем округе  

уже двенадцать (12) лет функционирует Чеховский клуб волонтёров, в 

котором на постоянной основе состоят сто пятьдесят (150) неравнодушных 

жителей. Ежегодно они помогают в проведении городских мероприятий, 

организовывают и проводят благотворительные акции. Среди волонтёров люди 

разного возраста и профессий, но всех их объединяет стремление помочь тем, 

кто в этом нуждается, независимо от ситуации и масштаба.  

С начала проведения специальной военной операции наши волонтеры 

активно включились в работу по сбору, сортировке и отправке гуманитарной 

помощи жителям наших новых регионов. Помимо этого, волонтеры находятся 

на постоянной связи с семьями военнослужащих, помогают решать бытовые 

вопросы, доставляют продуктовые наборы и просто поддерживают тех, кто 

ждет родного человека с линии фронта.  

Дорогие волонтеры, я благодарен за ваш труд, который всегда 

востребован. Ваш пример безусловно вдохновляет, побуждает к подобным 

действиям десятки тысяч наших граждан.  

 

 

 

 

 

 



 

 

Год назад в Подмосковье по инициативе неравнодушных школьников 

наш Губернатор дал старт акции «Доброе дело», в рамках которой все школы 

области собирают помощь для жителей Донбасса и для бойцов, которые сейчас 

на передовой защищают нашу страну. Каждый день дети и взрослые собирают 

и отправляют продукты, вещи, лекарства, пишут солдатам трогательные письма 

и ежедневно делают доброе дело. Сотни тысяч людей со всего Подмосковья 

присоединились к акции.  

Наш Президент не раз отмечал, что будущее России именно за 

подрастающим поколением. Дети должны понимать смысл происходящих 

событий, тем более, что СВО – это одно из самых важных событий в истории 

современной России, где мы защищаем наше будущее. 

В школах нашего округа регулярно проводятся патриотические 

мероприятия. Воспитание на собственном примере – самое эффективное и 

неоспоримое. Личный опыт нельзя заменить или купить за деньги, ребятам 

важно видеть подлинные примеры доблести и силы духа. Бойцу достаточно 

быть собой и рассказать о том, что он видел своими глазами. Это и есть 

настоящий урок мужества и патриотизма. 

Уникальным событием нашего округа стал общегородской Урок 

мужества с участием Героя Советского Союза, командира легендарной группы 

«Альфа» Геннадия Николаевича Зайцева, сербского добровольца, снайпера 

Деяна Берича, а также наших земляков, жителей Чехова, участников СВО 

Карена Мелкумяна и Ярослава Егорова. 

Чеховские старшеклассники получили уникальную возможность 

услышать рассказ о том, как и что реально происходит в зоне СВО.  

Это очень важно, потому что фронт не только там. Он широко развернут 

в информационном пространстве, и наша задача - донести до ребят причины 

начала спецоперации, чтобы они поняли, почему нашим Президентом было 

принято именно такое решение.  

Мы - достойное поколение своих предков. Примером этому являются 

наши военнослужащие, которые идут по пути своих героических дедов и 

прадедов, принимая участие в специальной военной операции. Сегодня они 

вновь встали на защиту нашей Родины и русских людей от нацизма и фашизма. 

И нет никаких сомнений в том, что Победа будет за нами!   

Сейчас появляются новые герои – те, кто отстаивает права нашей страны 

в текущих реалиях, с честью выполняет свой долг. Те, кто защищает нас и в 

очередной раз доказывает всему миру, что нашу страну не победить. 

В прошлом году состоялась юбилейная десятая губернаторская Премия 

«Мы рядом», посвященная специальной военной операции. Лауреатами стали 

герои нашего времени: бойцы, которые принимали или принимают участие в 

СВО. В их числе были и наши жители, получившие награду из рук 

Губернатора. Андрей Широков был ранен, попал в плен, но вернулся домой и 

после прохождения лечения вновь отправился в зону проведения спецоперации. 

Ещё один наш военный - Николай Трофимов, отец пятерых детей, который 

ушел на передовую добровольцем.  



 

 

С чувством огромного уважения и от всей души благодарю каждого, кто 

сейчас стоит на защите нашей Родины, несёт службу вдали от дома и близких 

людей. Низкий им поклон!  

Сохранение памяти о героях специальной военной операции – еще одна 

неотъемлемая часть патриотического воспитания нашего подрастающего 

поколения. На фасадах образовательных учреждений и домов округа 

устанавливаем мемориальные доски. В школах округа открываем «Парты 

героя». А в марте этого года данный проект был реализован в луганской школе 

№ 37 имени Андрея Линева.  

По поручению нашего Губернатора полгода назад мы взяли шефство над 

этой школой. Привозили гуманитарную помощь, учебные пособия, 

компьютеры и оргтехнику, спортивный инвентарь, оборудование для классов и 

одежду.  

Еще одной нашей подшефной школой является интернат в городе 

Снежное Донецкой Народной Республики. Помимо подарков детишкам к 

новому году, отвозили им необходимое оборудование для кухни, наглядные 

учебные пособия, книги, спортинвентарь. 

С конца прошлого года наши поездки в Луганскую и Донецкую 

Народные Республики стали регулярными. В течение этого времени уже 

трижды побывали у них. Вместе с депутатами Совета депутатов и благочинием 

нашего округа мы отвозили гуманитарную помощь нашим военнослужащим на 

передовую.  

По нашему приглашению в начале мая дети и педагоги Луганской школы 

впервые приехали на Подмосковную землю. Для ребят и учителей была 

подготовлена обширная программа. Они побывали в нашей школе № 10, 

познакомились с учебным процессом, погрузились в виртуальную реальность, 

встретились с учениками флагманской школы № 3, с которой у них подписано 

соглашение о сотрудничестве. Стала для них насыщенной и культурная 

программа. Ребята участвовали в торжественных мероприятиях, посвященных 

Дню Победы, посетили с экскурсиями музеи городского округа Чехов и нашей 

столицы.  

Как не раз отмечал Андрей Юрьевич Воробьев, задача властей 

заключается в решении самых разных проблем. И сделать это надо не 

эпизодом, а постоянной нашей работой или жизнью. Это невозможно 

прописать ни в законе, ни в указе, ни в регламенте. Эта помощь, которая может 

идти только от сердца. 

Еще раз хочу выразить благодарность всем неравнодушным жителям за 

поддержку наших бойцов, их семей и жителей наших новых территорий.  

Единство нашего народа - это не фигура речи, мы все об этом хорошо 

знаем: когда мы едины, нам нет равных. И это главнейшее условие всех наших 

достижений и наших великих побед. 

 

 

 

 



 

 

Заботясь о наших бойцах и гражданах новых территорий, мы не 

оставляем без внимания своих жителей и взятые на себя обязательства. В своем 

обращении Губернатор отметил, что здравоохранение является одной из 

основных тем, которая волнует людей. Сегодня нам важно иметь современные 

поликлиники, профессиональных врачей и современное оборудование.  

Для оказания первичной медицинской помощи сельскому населению в 

Подмосковье при поддержке нашего Губернатора продолжают строить 

фельдшерско-акушерские пункты.  

В феврале этого года в рамках реализации губернаторской программы в 

селе Молоди был открыт новый ФАП. Более восьмисот (800) жителей данного 

населенного пункта начали получать качественную медицинскую помощь в 

непосредственной близости от дома.  

ФАП общей площадью двести (200) квадратных метров рассчитан на 

тридцать шесть (36) посещений в смену. Медицинское учреждение оснащено 

современным оборудованием. Там уже начали прием узкие специалисты. 

Благодаря тому, что здание отапливается с помощью газовых котлов, объект 

может функционировать абсолютно автономно.  

В 2022 году проведен ремонт врачебной амбулатории в поселке 

Любучаны. Были выполнены работы по внутренней отделке помещений, 

электромонтажные работы, ремонт входных групп, кровли и фасада здания.  

Поиск медицинских специалистов – одна из важных задач не только для 

нашего округа, но и для региона. При поддержке Губернатора в Московской 

области и в нашем округе для медиков предусмотрены различные меры 

поддержки: это социальная ипотека, льготная аренда жилья, земельные 

участки, компенсация аренды жилья, а также программа «Приведи друга», 

которая уже показала свою эффективность.  

На сегодняшний день сорока двум (42) медицинским специалистам 

предоставлено служебное жилье. В 2022 году сорок девять (49) человек 

воспользовались мерой предоставления земельных участков. В этом году еще 

восемь (8) медиков уже точно воспользуются этой льготой. За счет средств 

бюджета Московской области компенсацию за аренду жилья в 2022 году 

получили пятьдесят шесть (56) человек, еще двенадцать (12) человек такую 

компенсацию получают за счет бюджета городского округа Чехов. Ежегодно в 

среднем шестьсот (600) медработников получают компенсацию за оплату услуг 

ЖКХ. 

Также в прошлом году два врача получили выплаты по программе 

«Земский доктор», один специалист стал участником программы «Сельская 

ипотека», еще два медицинских работника получили выплаты по программе 

«Приведи друга».  

Мы проводим постоянную работу с медицинскими учебными 

заведениями с целью привлечения специалистов для трудоустройства в 

Чеховскую областную больницу. За счет средств муниципального бюджета, 

студенты, обучающиеся по договорам целевого обучения, получают 

стипендию. В 2022 году стипендию получил тридцать один (31) человек, в 2023 

ее получат уже сорок два (42) студента. 



 

 

За 2022 год у нас прибавилось пятьдесят (50) врачей разных 

специальностей. Трудоустраиваются в наши медучреждения медсестры и 

фельдшеры. Однако кадровый дефицит продолжает оставаться как среди 

врачей первичного звена, так и узкопрофильных специалистов. 

Немаловажное место в медицинском обслуживании занимает скорая 

помощь. В этом году чеховская подстанция Скорой помощи пополнилась 

семнадцатым (17-м) автомобилем. Ключи от машины из рук Губернатора 

получил наш водитель Павел Демидов. Машина оснащена всем необходимым 

оборудованием для спасения жизней и проведения реанимационных 

мероприятий.  

На чеховской подстанции скорой помощи сегодня трудятся более ста 

пятидесяти (150) человек. В сутки они обслуживают от 100 до 120 вызовов, а 

порой количество вызовов доходит до двухсот (200). 

В рамках реализации программы по оснащению и замене «тяжелого 

медицинского оборудования», в Чеховской областной больнице проведены 

работы по замене двух (2) аналоговых рентген аппаратов на цифровые. Новое 

оборудование установлено и доступно для жителей в стационаре, 

расположенном на улице Московская и в больнице деревни Кулаково. В 2023 

году к нам поступят еще три (3) подобных рентген-аппарата. С началом работы 

нового рентген-аппарата наши жители получили возможность иметь все 

преимущества цифрового изображения. Кроме того, его можно транслировать 

через интернет и соответственно получить возможность консультации у любого 

специалиста в самом разном уголке планеты. 

Еще одна важная тема в сфере здравоохранения – телемедицина. Она 

доступна на Госуслугах и весьма востребована жителями Подмосковья и, в том 

числе, нашего округа. Это возможность пообщаться с врачом, получить 

необходимые консультации, не выходя из дома. В прошлом году для жителей 

городского округа Чехов было проведено около двух тысяч (2 тыс) 

консультаций, в этом – уже более семи тысяч (7 тыс). 

Детская медицина - это самое чувствительное направление. Много лет 

жители Чехова наблюдали недостроенное здание детского соматического 

корпуса на улице Мира. Ранее дело не могло сдвинуться с мертвой точки, но 

сейчас с учетом поддержки нашего Губернатора я уже с уверенностью могу 

сказать, что в рамках губернаторской программы «Строительство объектов 

социальной инфраструктуры» на месте снесенного здания предусмотрено 

строительство детской поликлиники на пятьсот (500) посещений в смену.  

Новое здание детской поликлиники, будет соответствовать всем 

современным нормативным требованиям и позволит улучшить доступность 

медицинской помощи маломобильных групп детского населения в рамках 

требований программы «Доступная среда». 

На сегодняшний день уже заключен контракт. Подрядчик выходил на 

место. В 2023 году запланировано выполнение проектно-изыскательских работ. 

Полностью завершить разработку проектной документации, с учетом 

прохождения экспертизы, планируется до 1 августа текущего года. Выполнение 



 

 

строительно-монтажных работ предусмотрено на 2024-2025 годы. Ввод объекта 

намечен на 2026 год. 

Наш регион является одним из лидеров по уровню образования.  

У нас большое количество победителей и призеров Всероссийских 

олимпиад. Мы уверенно держим лидерство и не собираемся снижать темп. 

По итогам прошлого года 13 школ городского округа Чехов вошли в 

перечень пятисот (500) лучших школ Подмосковья, а 10-я школа находится в 

ТОП-100 на 38-м месте.  

Но конечно самый высокий показатель – это знания, полученные нашими 

школьниками. В 2022 году аттестат с отличием и медаль «За особые успехи в 

учении» получил девяносто один (91) выпускник. 100 баллов по итогам ЕГЭ 

получили трое наших ребят.  

В муниципальном этапе школьной олимпиады приняли участие почти три 

тысячи (3 тыс) учеников. Из них победителями стали сто семьдесят (170), а 

призерами более пятисот (500) школьников. 

Особое внимание в городском округе Чехов уделяется повышению 

квалификации педагогических и руководящих работников.  

В минувшем учебном году в муниципальных конкурсах 

профессионального педагогического мастерства приняло участие тридцать 

девять (39) учителей.  

Год назад в Подмосковье ввели доплаты педагогам и директорам тех 

школ, которые дают высокие результаты, находясь в зеленой зоне. В нашем 

округе сильный педагогический коллектив, который постоянно развивается, 

повышает квалификацию, выигрывает  

в различных конкурсах – как местных, так и областных. Успехи наших 

педагогов и школ отмечены на всех уровнях.  

В 2022 году за достижения отмечены тринадцать (13) наших школ, 

стимулирующие выплаты получили тринадцать (13) директоров и порядка 

семисот (700) педагогов.  

Подмосковье является признанным лидером в строительстве социальных 

объектов. В нашем регионе строится больше всего школ и детских садов.  В 

Чехове впервые за долгое время строится новая школа, скоро начнется 

строительство долгожданной пристройки к школе № 3.  

В прошлом году благодаря проекту нашего Президента Владимира 

Владимировича Путина мы провели капитальный ремонт Столбовской школы, 

и теперь дети учатся в реконструированном, современном здании.  

Модернизированная инфраструктура здания позволила школе стать 

участником проекта «Цифровая образовательная среда». Помимо Столбовской 

школы в 2022 году еще семь образовательных учреждений вошли в данный 

проект. В этом году к нему присоединятся еще две школы: Манушкинская и 

школа военного городка Чехов-2.  

На базе Столбовской школы мы запустили проект нашего Президента 

«Самбо в школу», который позволяет ребятам заниматься нашим 

национальным видом спорта. В прошлом году проект успешно реализован еще 



 

 

в трех образовательных учреждениях нашего округа. Сегодня в секциях 

занимается более полутора тысяч (1,5 тыс) учеников. 

До конца года в Столбовской школе планируется закончить работы по 

благоустройству территории, которые включают в себя устройство ограждения, 

спортивной площадки, посев газона и установку малых архитектурных форм. В 

новом учебном году в Столбовской школе планируется открытие центра 

«Точка роста». Он станет одиннадцатым в нашем округе. 

Мы продолжаем работать над созданием современных образовательных 

пространств, соответствующих времени и потребностям подрастающего 

поколения.  

Через несколько месяцев для детей нашего округа прозвенит школьный 

звонок в новой школе, которую мы строим с учетом пожеланий наших 

жителей. Запрос на школу в микрорайоне № 5 возник уже давно, при 

поддержке нашего Губернатора нам удается реализовать этот важный проект. В 

2023 году школа будет открыта как второй учебный корпус гимназии №7.  

Учиться дети здесь будут с первого по одиннадцатый классы в одну 

смену с группами продленного дня. Первоочередная задача строительства 

новой школы - это сокращение количества детей, обучающихся во вторую 

смену и снижение нагрузки ряда образовательных учреждений нашего округа.  

На сегодняшний день во вторую смену в нашем городском округе 

обучается две тысячи сто сорок восемь (2 148) детей. Открытие новой школы 

позволит ликвидировать вторую смену в гимназии №7. Также частично 

ликвидировать вторую смену в первой и третьей школах. 

Открытие нового здания школы с новой материально-технической базой 

позволит и дальше реализовать такие региональные проекты как: «Умные 

каникулы» и «Палисадик»; расширить возможности профильного обучения.  

Мы совместно с родителями на еженедельной основе следим за ходом 

строительных работ. Все цветовые решения и наполнение классов были 

выбраны советом родителей. Регулярный мониторинг позволил контролировать 

процесс стройки, и на данный момент строительная готовность объекта 

составляет уже 80 %. Совсем скоро мы приступим к завершающему этапу и 

будем активно готовиться ко встрече наших школьников.  

В этом году при поддержке Губернатора в нашем округе начнется 

реализация еще одного проекта - строительство нового корпуса школы № 3 на 

двести (200) мест, на который уже заключен муниципальный контракт. 17-го 

мая площадка была передана строителям для проведения работ 

подготовительного периода. Строительно-монтажные работы запланированы 

на 2024-2025 годы. Введение объекта в эксплуатацию планируется 1 сентября 

2025 года. 

В своем обращении Андрей Юрьевич Воробьев акцентировал внимание 

на том, что в регионе есть огромный запрос на модернизацию спортивной 

инфраструктуры и ремонт устаревших стадионов.  

В рамках реализации программы губернатора «Спорт Подмосковья» 

начат капитальный ремонт стадиона «Гидросталь». Стадион был построен в 



 

 

1963 году и является одним из центральных спортивных объектов нашего 

округа. Со времен постройки здесь ни разу не проводился капитальный ремонт.  

В ходе ремонта планируется обустроить новое поле с искусственным 

покрытием. По решению Губернатора оно будет с подогревом для того, чтобы 

на нем можно было заниматься в любое время года. Полностью обновится 

волейбольная, баскетбольная и тренажёрная площадки, хоккейная коробка. Для 

комфорта посетителей будут обустроены трибуны, зона ожидания, раздевалки. 

Весь стадион будет оформлен в едином стиле. Работы идут в графике. Сдача 

объекта планируется на 15 августа 2023 года. На сегодняшний день 

строительная готовность объекта составляет 42 %. 

В ходе визита на стадион Губернатора в апреле этого года к нему 

обратились жители с просьбой обустроить еще одну площадку для пляжного 

волейбола. Все пожелания жителей будут обязательно учтены. 

Чехов не зря называют городом спорта. Здесь живут и тренируются наши 

прославленные спортсмены – Александр Поветкин, Денис Лебедев, Ольга 

Брусникина, Владимир Салманович Максимов и команда «Чеховские 

медведи», а также другие именитые спортсмены.  

Во время визита Андрея Юрьевича Воробьева наши спортсмены 

обратились к нему с просьбой о расширении спортивной инфраструктуры. 

Губернатором тут же было принято решение о строительстве физкультурно-

оздоровительного комплекса для следующих видов спорта: мини-футбол, 

гандбол, баскетбол, большой теннис, волейбол и гимнастика. Это будет готовое 

решение, которое включает все необходимые помещения. 

В этом году будет осуществлена подготовка основания под ФОК. Само 

возведение комплекса запланировано на 2024 год. 

В городском округе Чехов доля граждан систематически занимающихся 

физической культурой и спортом составляет более девяносто одной тысячи (91 

тыс), что составляет более шестидесяти двух процентов (62 %) всего населения. 

Для занятий спортом в округе имеется порядка двухсот сорока спортивных 

(240) сооружений, включая спортзалы, ФОКи, стадионы, бассейны и 

спортивные площадки. 

У нас действуют две (2) спортивные школы. Это школа бокса «Витязь» 

имени Александра Поветкина, в которой занимается двести тридцать пять (235) 

спортсменов, и спортивная школа «ВИТЯЗЬ» имени Валерия Ивановича 

Васильева». В последней тренировке идут по восемнадцати (18) видам спорта. 

В общей сложности в школе занимаются порядка двух тысяч (2 тыс) 

спортсменов.  

Спортивные секции в округе организованы для детей и взрослых с 

ограниченными возможностями здоровья. Они занимаются на спортивных 

объектах округа под руководством тренеров спортивного клуба «ЧАЙКА», 

занятия для них бесплатные и проходят на ежедневной основе. Секции 

посещают четыреста десять (410) человек из них сто тринадцать (113) детей.  

С 2013 года на территории Московской области при поддержке 

Губернатора реализуется государственная программа «Жилище», в рамках 



 

 

которой за счёт средств регионального бюджета приобретаются 

благоустроенные жилые помещения для юных жителей нашего округа.  

С начала реализации программы собственными квартирами в Чехове 

обеспечены уже сто пятьдесят семь (157) детей.  

В 2022 году у нас начала действовать новая мера поддержки - это 

жилищный сертификат, благодаря которому при достижении восемнадцати (18-

ти) лет можно самостоятельно приобрести понравившуюся квартиру в 

Подмосковье. Сертификат позволяет гибко принять решение, если есть ресурсы 

– добавить средств для того, чтобы квартира была более комфортной. Квартира 

сразу оформляется в собственность. Сейчас у ребят из числа детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей, есть выбор - получить квартиру по 

договору найма с помощью администрации муниципалитета или приобрести 

квартиру самостоятельно на соцвыплату. На данный момент Подмосковье 

является лидером среди субъектов Российской Федерации по предоставлению 

жилья детям-сиротам. 

В 2022 году обладателями собственного жилья у нас в округе стали 

пятнадцать (15) детей. В этом году уже семь (7) подростков обеспечены 

квартирами и сертификатами, до конца года ключи получат еще ровно столько 

же детей. 

Забота и внимание к старшему поколению очень важно для нас.  

В нашем округе более двадцати семи тысяч (27 тыс) жителей старше 

шестидесяти (60-ти) лет, многие – и кто нас смотрит, и кто находится в зале, 

люди активные, работают и возраста не ощущают.  

Но вместе с тем, у нас есть почти три тысячи восемьсот (3 800) одиноких 

пенсионеров. Для их поддержки нашим Губернатором была введена доплата к 

пенсии для того, чтобы оказать отдельное внимание, отдельную заботу тем, 

кому нужна помощь. Также доплату получают семьи, где оба супруга достигли 

шестидесяти пяти (65) лет, не работают и, проживают в Подмосковье. 

С 2019 года в Московской области по инициативе Губернатора 

реализуется программа поддержки для людей старшего возраста «Активное 

долголетие».  Благодаря проекту у наших пожилых жителей появилась 

возможность бесплатно посещать более чем двадцать (20) видов творческих и 

спортивных занятий, а также принимать участие в экскурсионных поездках по 

Подмосковью. В прошлом году в клубе прошло порядка тридцати тысяч (30 

тыс) активностей, в этом году их количество уже превысило пятнадцать тысяч 

(15 тыс). Это бассейн, скандинавская ходьба, дыхательная гимнастика, йога, 

пение, танцы, работа за компьютером, театральное мастерство, иностранные 

языки и многое другое.  

В городском округе Чехов в проекте «Активное долголетие» 

зарегистрировано почти три тысячи семьсот (3 700) жителей нашего округа. 

Филиалы клуба работают во всех домах культуры и библиотеках. С декабря 

2021 года в Ледовом спортивном комплексе проходят занятия по катанию на 

коньках. В этом же году был создан театральный коллектив «Энергичные 

люди», где режиссер ставит долголетам постановки по произведениям русских 

писателей.  



 

 

Ежедневно в клубе «Активное долголетие» на базе Дворца спорта 

«Олимпийский» имени Максимова занимается от ста пятидесяти (150) до 

двухсот (200) человек. Каждую неделю участники проекта принимают участие 

в экскурсионных поездках по Подмосковью.  

За 2022 год наши долголеты пятьдесят пять (55) раз выезжали на 

экскурсии по Подмосковью.  

В своем Обращении Андрей Юрьевич Воробьев анонсировал введение с 1 

июля новых мер поддержки для медиков, соцработников и работников 

культуры. Их зарплаты будут проиндексированы от 8% до 10%. Также получат 

доплаты и педагоги школ искусств. 

В числе самых значимых для жителей вопросов всегда остается сфера 

ЖКХ. В декабре прошлого года мы вместе с жителями деревни Крюково 

открыли водозаборный узел – объект, строительство которого здесь ждали с 

нетерпением. 

Строительство водозаборного узла со станцией второго подъема и 

станцией обезжелезивания решило проблему не только с очисткой воды, но и с 

бесперебойной подачей водоснабжения населению в целом. Запуск нового ВЗУ 

обеспечил более трех тысяч (3 000) жителей деревни Крюково чистой питьевой 

водой. 

Новый водозаборный узел оснащен современным технологическим 

оборудованием, что положительно сказалось на качестве подаваемой питьевой 

воды населению, а также объектам социальной инфраструктуры - школе, 

детскому саду и поликлинике. 

Обеспечение жителей качественной питьевой водой – одна из важнейших 

задач, поставленная нашим Губернатором. 

Вторая подобная станция уже в августе этого года будет открыта в 

поселке Мещерское. Она строится в рамках реализации национального проекта. 

Новая станция позволит обеспечить четыре тысячи (4 000) жителей 

качественной питьевой водой, а также объекты инфраструктуры: детский сад, 

школу и больницу им. Яковенко.  

Еще одним важным объектом является реконструкция котельной в 

поселке Чернецкое. В результате модернизации котельной, на смену трем (3) 

устаревшим придут четыре (4) современных котла. Проектом предусмотрена 

полная замена всего технологического оборудования, автоматизация 

котельной, разделение контуров центрального отопления и горячего 

водоснабжения, что позволит перейти на энергоэффективную закрытую 

систему, КПД которой значительно выше.   

Котельная обслуживает три с половиной тысячи (3 500) жителей 

семнадцати (17) многоквартирных домов, детский сад, общеобразовательную и 

музыкальную школы, воинскую часть, амбулаторию, дом культуры и прочих 

абонентов городка.   

Также в рамках губернаторской программы продолжаются масштабные 

работы по реконструкции тепловых сетей, которые завершатся до конца 

августа текущего года.   



 

 

Ранее, в поселке Чернецкое в 2022 году во всех МКД полностью 

заменили внутридомовые инженерные коммуникации.  

Дополнительно, для улучшения систем водоснабжения запланировано 

строительство участка водовода на территориях деревни Мерлеево по улице 

Советской Армии, в деревнях Дубна, Хлевино, Васькино и в поселке 

Любучаны. Это позволит обеспечить водоснабжением три с половиной тысячи 

(3 500) наших жителей.  

Также запланирована модернизация трубопровода водоснабжения на 

улице Чехова, который обслуживает более одной тысячи (1 тыс) абонентов.  

Для улучшения услуги водоотведения у нас ведутся мероприятия по 

реконструкции очистных сооружений в поселке Чернецкое со сроком 

реализации в 2024 году и запланирована реконструкция очистных сооружений 

в посёлке Столбовая со сроком завершения работ в 2025 году. Модернизация 

этих объектов позволит обеспечить бесперебойной коммунальной услугой 

тринадцать тысяч (13 тыс) жителей. 

На обновление инженерной инфраструктуры городского округа Чехов с 

учетом реконструкции и строительства объектов теплоснабжения с 2023 по 

2025 год будет выделено более одного миллиарда (1 млрд) рублей. 

Электрические сети. За 2022 год в «Мособлэнерго» передано на 

обслуживание сто девятнадцать (119) объектов электросетевого хозяйства, 

имеющих признаки бесхозяйного имущества.  

В минувшем году большие нарекания жителей вызывали отключения 

электричества в ряде населенных пунктов нашего округа. В целях повышения 

надежности электроснабжения потребителей городского округа Чехов, в 

рамках исполнения инвестиционных программ 2023 года «РОССЕТИ 

Московский регион» запланированы работы в тридцати четырех (34) 

населенных пунктах на сумму свыше одного миллиарда трехсот тысяч (1 млрд 

300 тыс) рублей. В числе прочего работы предусматривают реконструкцию 

сорок одной (41) трансформаторной подстанции, установку двадцати семи (27) 

вольтодобавочных трансформаторов, реконструкцию и модернизацию линий 

электропередачи.  

Губернатор Московской области держит на особом контроле вопрос 

газовой безопасности в многоквартирных домах. Правительство региона 

выступило инициатором того, чтобы ужесточить газовое обслуживание, и с 

2024 года это будет делать уполномоченная организация. Сейчас идет большая 

работа по подготовке, анализу, контролю за состоянием оборудования - это 

газовая плита, бойлер и все, что связано с использованием газа. Установка 

датчиков утечки газа является одной из составляющих этой программы. 

В прошлом году мы установили две тысячи (2 тыс) датчиков 

загазованности. С начала этого года уже установлена одна тысяча сто семь (1 

107) датчиков, работы продолжаются и дальше. 

Социальная газификация. Это проект нашего Президента, благодаря 

которому Мособлгаз обеспечивает наших жителей газом.  

За 2022 год в нашем округе проведены работы в ста двух (102) 

населенных пунктах и восьмисот двадцати двух (822) домовладениях.  В этом 



 

 

году из четырех с половиной тысячи (4 500) заявок уже газифицированы 

четыреста тридцать (430) домов. 

В 2022 году проведена очистка восемнадцати (18) прудов от мусора и 

растительности. По обращениям жителей на сорока двух (42) участках 

проведена ликвидация завалов и очистка прибрежных полос. В этом году 

данная работа будет также продолжена.  

Большая работа была проведена по обустройству новых контейнерных 

площадок. За 2022 год по программе софинансирования из регионального и 

муниципального бюджетов были построены девяносто пять (95) контейнерных 

площадок. На тридцати (30) из них установлены камеры видеонаблюдения для 

выявления фактов несанкционированного сброса строительных отходов. С 

января 2023 года на контейнерных площадках выявлено сто семьдесят шесть 

(176) нарушений, в том числе с помощью камер видеофиксации сто пятьдесят 

восемь (158) правонарушений, семьдесят шесть (76) направлено в полицию, по 

восьмидесяти двум (82) идет процесс оформления. Таких результатов удалось 

достигнуть еще и благодаря работе чата, где жители помогают отслеживать 

несанкционированные сбросы. На текущий момент ГУСТом взыскано штрафов 

на пятьдесят шесть тысяч (56 тыс) рублей по девяти (9) делам. Данная практика 

уже себя хорошо зарекомендовала, работа по установке видеокамер 

продолжится и в этом году. 

Запрос на безопасные и качественные дороги часто звучит в обращениях 

наших жителей. В этом году мы на пятьдесят процентов (50 %) увеличили 

программу ремонта дорог. 

План ремонта дорог формируется по итогам голосования на портале 

«Добродел», а также на основании анализа поступивших обращений граждан. 

В прошлом году мы отремонтировали двадцать пять (25) автомобильных 

дорог общей протяженностью около двадцати шести (26) клилометров. 

В этом году благодаря стабилизации нашей экономики и поддержке 

Губернатора у нас запланированы ремонтные работы пятидесяти двух (52) 

дорог протяженностью более сорока (40) километров.  

С учетом обращений наших жителей за счет средств бюджета округа в 

2022 году в деревне Васькино в коттеджном поселке «Соколиная гора» мы 

обустроили новую разворотную площадку с устройством заездных карманов и 

новыми автобусными павильонами, И теперь порядка двух тысяч (2 тыс) 

жителей могут пользоваться общественным транспортом. (Маршрут автобуса 

№ 25)  

В этом году такой же проект реализуем в деревне Курниково, где также 

обстроим разворотную площадку и запустим рейсовый автобус.  

Андрей Юрьевич Воробьев не раз отмечал, что обновление транспортных 

средств - один из основных запросов жителей региона.  

С начала этого года Автотранспортный парк Чеховской автоколонны 

«Мострансавто» пополнился двадцатью шестью (26) новыми автобусами 

среднего класса. 

Во всех городах имеются исторически сложившиеся пешеходные 

маршруты жителей. Они не имеют твердого покрытия, и в дождливую погоду 



 

 

по ним сложно передвигаться, что вызывает негатив жителей. По программе, 

инициированной Губернатором Московской области, в 2022 году нами были 

выполнены работы по устройству двадцати шести (26) народных троп. В этом 

году благоустройство народных троп будет продолжено. 

По результатам опросов, больше всего жители замечают в нашей работе 

именно программы благоустройства. Парки, уютные дворы и скверы меняют 

облик нашего округа. 

В прошлом году в рамках национального проекта «Жилье и городская 

среда» мы выполнили работы по комплексному благоустройству дворовых 

территорий по четырем адресам – в деревнях Бершово и Манушкино, поселках 

Березки и Мещерское.  

Теперь в этих дворах появились новые детские игровые и спортивные 

площадки, зоны отдыха и уличное освещение. 

В этом году работы по комплексному благоустройству будут продолжены 

– приведем в порядок восемь (8) дворовых территорий. 

Уже десять (10) лет в регионе реализуется губернаторская программа 

«Наше Подмосковье». Благодаря поддержке Правительства и Андрея Юрьевича 

Воробьева для наших юных жителей появляется все больше современных 

игровых комплексов в различных тематиках. За годы работы программы в 

Чехове установили 25 площадок, 5 из них в прошлом году. Адреса жители 

выбирали сами путем голосования на портале «Добродел». Победителями стали 

с. Талеж, п. Мещерское, д. Гришенки, с. Новый Быт и двор на улице Садовники 

в Чехове.  

В этом году по программе Губернатора для детей нашего округа 

обустроим еще четыре (4) детских игровых комплекса.  

Места для их установки также выбраны жителями. Детские площадки 

появятся в поселке Столбовая-2, Шарапове и Стремилове,  

а также в одном из дворов по улице Земская в микрорайоне Губернский. 

В настоящее время по всем адресам уже выполнены работы по устройству 

асфальтобетонного основания.  

Кроме того, в прошлом году за счет средств местного бюджета мы 

провели масштабную работу по модернизации и замене оборудования 19 

детских игровых площадок. В этом году данная работа будет продолжена. 

Еще один востребованный жителями способ обустроить детскую 

площадку в своем населенном пункте – это инициативное бюджетирование. В 

2022 году эту возможность использовали жители деревень Кармашовка, 

Курниково, Венюково и г.Чехов-2 и теперь там установлены современные 

детские игровые комплексы. В этом году практика инициативного 

бюджетирования будет продолжена.  

На сегодняшний день нашими жителями заявлено уже тридцать семь (37) 

проектов. Для сравнения в 2022 году было заявлено и реализовано девять (9) 

проектов. 

Мы стремимся создать нашим жителям комфортные условия не только 

для проживания, но и для полноценного досуга. Для этого ведется большая 

работа по созданию благоустроенных зон отдыха. 



 

 

Городской округ Чехов — один из победителей Президентского конкурса 

лучших проектов по созданию комфортной городской среды 2020 года. За два 

(2) года территория вокруг реки Теребенки значительно преобразилась. Теперь 

у жителей появилось современное и уютное место для отдыха у воды. Но 

работу мы не останавливаем.  

В этом году мы планируем продолжить работы по благоустройству 

каскадов прудов р. Теребенка - вокруг нижнего пруда сделаем пешеходные 

дорожки, поставим скамейки и урны, заменим основание и крышу моста. 

Планируем соединить благоустроенную в 2021 году часть с нижним прудом р. 

Теребенка, выполнив работы по устройству пешеходных коммуникаций, 

уличного освещения и пирса на втором пруду. 

У нас в планах до 2025 года благоустроить все пруды Теребенки. Также 

пригласим бизнес, чтобы они открыли кафе, прокат и вейкбординг. Идея проста 

— создать здесь тихую зону, где можно уединиться, почитать книгу, послушать 

музыку или заняться спортом. 

Масштабные работы предстоят в Губернском лесу. Проект победил в 

голосовании на портале «Добродел» и реализуется по губернаторской 

программе «Парки в лесу».  

В текущем году в нашем округе запланировано проведение первого этапа 

благоустройства лесопарковой территории «Губернский лес» площадью 52,63 

га, который предусматривает техническое подключение объекта к 

электрическим сетям, водоснабжению и водоотведению, вывоз мусора и 

санитарную вырубку деревьев. 

По итогу здесь появится благоустроенный парк с полным сохранением 

экосистемы. При минимальном вмешательстве в природу будут обустроены 

велосипедные дорожки и специально оборудованные спортивные площадки, 

скамейки для отдыха, а зимой – лыжные трассы.  

Субсидиями из бюджета Московской области предусмотрено 

финансирование данного проекта. Средства городского округа Чехов также 

предусмотрены в бюджете. По окончании реализации данного проекта в городе 

появится еще одна современная точка притяжения для жителей и гостей округа, 

а более двадцати тысяч (20 тыс) человек, проживающих в микрорайоне 

Губернский, получат благоустроенную зону отдыха рядом с домом. 

В этом году благодаря нашему Губернатору начнется полномасштабная 

реконструкция усадьбы А.П. Чехова в Мелихово. Проектом предусмотрено 

концептуальное зонирование территории, в результате которого появятся 

четыре сада: «Театральный», «Литературный», «Мемориальный» и «Сад у 

большого пруда».  

Общая площадь реконструкции составит более пятнадцати (15) гектаров. 

Работы будут проводить бережно и деликатно, сохранив историческую часть. 

На эти цели Правительством Московской области выделено более одного 

миллиарда рублей. На первом этапе работ планируется расширить парковку, 

реконструировать входную группу и ряд строений, благоустроить 

мемориальную зону, а также построить инженерные сети, предусмотренные 

комплексным проектом.  



 

 

Безусловно, реализация таких значимых проектов невозможна без 

необходимых финансовых средств. Для того, чтобы мы и дальше продолжали 

строить и благоустраивать наш округ нужны деньги. Несомненно, начало 

проведения специальной военной операции и последовавшие за этим 

беспрецедентные санкции, не могли не отразится на экономике нашей страны в 

целом, и на экономике нашего округа в частности. Однако, как мы имели 

возможность убедиться, экономика выстояла и уже сейчас начала 

демонстрировать рост. 

К концу 2022 года экономика показала рост и основные экономические 

показатели характеризовались положительной динамикой.  

Общий экономический оборот по городскому округу Чехов составил 

113,7 % к уровню 2021 года. 

Объем отгруженных товаров по промышленным видам деятельности 

крупными и средними предприятиями увеличился на 14,8%. 

Объем розничного товарооборота увеличился на 10,6%. 

Средняя заработная плата по крупным и средним организациям округа за 

2022 год увеличилась на 9,9% и составила почти 65 тысяч рублей.  

За 2022 год по доходам бюджет городского округа исполнен в сумме семь 

миллиардов четыреста девяносто девять миллионов двести тысяч рублей, что 

составило 117,4% к уровню прошлого года, в том числе по собственным 

доходам в сумме три миллиарда восемьсот сорок семь миллионов двести тысяч 

рублей (3 млр 847 млн 200 тыс). Доход бюджета городского округа Чехов в 

прошлом году увеличился на один миллиард сто тринадцать миллионов двести 

тысяч (1 млрд 113 млн 200 тыс) рублей. 

Реализация мероприятий муниципальных программ невозможна без 

финансовой поддержки из бюджета Московской области.  

Благодаря субсидиям из областного бюджета стала возможна реализация 

таких мероприятий, как благоустройство территорий, строительство 

социальных объектов, ремонт образовательных учреждений и объектов 

коммунального хозяйства, а также ремонт автомобильных дорог. 

В минувшем году мы ушли от практики использования коммерческих 

кредитов. Благодаря инициативе Президента в июле 2022 года округу был 

предоставлен бюджетный кредит в сумме триста миллионов (300 млн) рублей с 

процентной ставкой 0,1% годовых для возмещения сумм кредитов, взятых в 

кредитных организациях. Расходы на обслуживание муниципального долга 

составили один миллион четыреста тысяч (1 млн 400 тыс) рублей. Благодаря 

бюджетному кредиту сумма экономии по обслуживанию муниципального 

долга составила шестнадцать миллионов восемьсот тысяч (16 млн 800 тыс) 

рублей. Сэкономленные деньги пошли на благоустройство нашего округа. 

В этом году приоритетными расходами бюджета остаются расходы на 

социальную сферу – это образование, здравоохранение, социальная политика, 

благоустройство, спорт, а также расходы на ЖКХ.  

   

 

 



 

 

Успешное развитие округа невозможно без притока инвестиций.  

В Московской области разработаны специальные меры поддержки 

бизнеса, призванные сохранить устойчивость экономики в условиях санкций, 

обеспечить занятость и доходы жителей. Они получили название «Новая 

экономика Подмосковья». Программа развития состоит из девяти направлений.  

От импортозамещения и поддержки IT, до продовольственной 

безопасности и занятости. Главная цель– сохранить устойчивость экономики, 

обеспечить занятость и доходы жителей, создать хорошие условия для 

предпринимателей. 

Выстроенная политика по работе с бизнесом позволила нам в прошлом 

году привлечь в округ инвестиции в основной капитал за счет внебюджетных 

источников финансирования в размере четыре миллиарда восемьсот миллионов 

(4 млрд 800 млн) рублей, что превысило значение прошлого года на два 

миллиарда шестьсот миллионов (2 млрд 600 млн) рублей.  

Наш округ привлекателен для новых инвесторов. Благодаря реализации 

инвестпроектов в Чехове создаются рабочие места, увеличиваются налоговые 

отчисления в бюджет. 

В прошлом году создано одна тысяча восемьсот восемьдесят пять новых 

рабочих мест. Сохранение и приумножение рабочих мест – одна из важнейших 

задач, которая стоит перед нами. 

На территории городского округа Чехов реализуются крупные 

инвестпроекты. В прошлом году предприятиями реализовано шестнадцать (16) 

проектов. 

Из наиболее значимых можно отметить проект по строительству 

многофункционального транспортно-перегрузочного центра «Сухой Порт 

Чехов», строительство трех (3) корпусов испытательной лаборатории компании 

«Проммаш Тест», а также модернизация производства ряда предприятий. 

В этом году начнется реализация шести (6) новых инвестиционных 

проектов с общим объемом инвестиций пять с половиной миллиардов (5 500 

млрд) рублей, а также планируется создание семисот восьмидесяти (780) 

рабочих мест. 

Компания «МолоПак» расширит производство упаковки для длительного 

хранения напитков – отечественного аналога TetraPak. Проект направлен на 

импортозамещение в пищевой промышленности. Запущено строительство 

нового цеха и закупка технологического оборудования для реализации проекта 

по импортозамещению в полном масштабе. На предприятии дополнительно 

создадут сто двадцать (120) рабочих мест. Плановый срок реализации проекта – 

2024 год. Объем производства вырастет до одного миллиарда (1 млрд) упаковок 

в год, что фактически в два раза больше, чем на данный момент. 

Компанией «Общие Логистические Решения» реализуется масштабный 

инвестиционный проект по строительству многофункционального 

транспортно-перегрузочного центра «Сухой Порт Чехов», который войдет в 

число крупнейших проектов железнодорожных контейнерных терминалов 

России. Планируется создание до пятисот (500) новых рабочих мест. Срок 

реализации проекта –2023 г. 



 

 

В этом году запланирована дальнейшая работа по подбору земельных 

участков предпринимателям для ведения бизнеса, в том числе для реализации 

масштабных и импортозамещающих инвестиционных проектов. 

Не могу обойти вниманием малый и средний бизнес. Они обеспечивают 

около тридцати двух (32 %) процентов от всех налоговых отчислений в 

бюджет. Но развитие и рост бизнеса, это не только налоги. 

Развитие малого бизнеса – это удовлетворение потребностей населения, 

развитие современной городской среды, создание новых точек притяжения. 

В рамках поддержки малого и среднего предпринимательства в 

городском округе Чехов в 2022 году два предприятия стали обладателями 

земельных участков за один рубль для своих производств.  

Фонд микрофинансирования Московской области предоставил субъектам 

малого и среднего бизнеса нашего округа десять (10) микрозаймов.  

Тринадцать (13) организаций малого и среднего предпринимательства 

получили субсидии на покупку оборудования, на социальное 

предпринимательство, франшизу и для выхода на онлайн торговые площадки. 

Пять (5) организаций социальной сферы получили гранты как молодые 

предприниматели на реализацию бизнес-проектов.  

В этом году Правительством Московской области были расширены меры 

поддержки бизнеса. Уверен наш бизнес обязательно ими воспользуется. 

Уже третий год мы реализуем еще один важный проект - фестиваль труда 

«Сделано в Чехове». В этом году в нем приняли участие более пятидесяти (50) 

предприятий нашего округа и посетило более трех тысяч (3 тыс) человек. На 

фестивале можно не только принять участие в мастер-классах, лекциях и тестах  

на профориентацию, но и грамотно составить резюме, а также приобрести 

продукты местных производителей. Но самое главное здесь можно найти 

работу или новых сотрудников. В этом году здесь было представлено более 

тысячи вакансий, что еще раз говорит о том, что пора работать дома. 

В 2022 году в Московской области запустили пилотный проект 

программы «Подмосковные 10 гектаров». Его задача – предоставить фермерам 

дополнительные земельные участки с целью увеличения объемов производства 

сельхозпродукции и числа рабочих мест. Участок предоставляется в 

безвозмездное пользование и находится в областной или муниципальной 

собственности, а его площадь может составлять от десяти (10) до двухсот (200) 

гектаров. В рамках этой программы Администрацией округа заявлено шесть (6) 

таких земельных участков.  

Немаловажно, что и у фермерских хозяйств существует возможность 

получить земельный участок, являющийся собственностью Московской 

области. Участок предоставляется в аренду без торгов на срок до пяти (5) лет с 

правом в дальнейшем приоритетного выкупа. За два (2) года фермерам нашего 

округа предоставлены в аренду семь (7) земельных участков.  

Все они используются для растениеводства и пчеловодства.  

Наша проделанная работа не остается без внимания. По итогам 2022 года 

городской округ Чехов получил Премию Губернатора «Прорыв года». Мы 

получили награду в номинации «Эффективное управление собственностью».  



 

 

За два (2) года нам удалось в два (2) раза увеличить неналоговые 

поступления в бюджет округа. Немалую роль в этом сыграла передача в марте 

2022 года имущества военного городка Чехов-8 в муниципальную 

собственность. Большую помощь здесь оказал депутат Государственной Думы 

Александр Борисович Коган.  

Всего за 2022 год в муниципальную собственность было оформлено 

двести (200) гектаров земли, более тысячи (1 тыс) объектов поставлено на 

кадастровый учёт с зарегистрированным правом собственности, в том числе, 

более двухсот (200) квартир в бывших военных городках, благодаря чему 

жители наконец получили возможность стать собственниками квартир, а 

муниципалитет может заниматься благоустройством ранее закрытых объектов 

и содержать жилой фонд. Тем самым нам удалось снизить социальное 

напряжение жителей, которое копилось годами. 

Эффективное и рациональное использование имущества позволяет 

существенно увеличивать доходы муниципального бюджета, а соответственно 

дает возможность больше средств выделять на реализацию социальных 

проектов, развитие и благоустройство территории.  

Большим значимым событием 2022 года стал фестиваль «Гуляй-Город», 

посвященный четырехсот пятидесятилетию (450-летию) Молодинской битвы. 

Он проводится в Чехове с 2009 года и за это время из муниципального события 

превратился в масштабное, получив в 2022 году федеральный статус. Это 

мероприятие посетили Андрей Юрьевич Воробьев и полномочный 

представитель Президента в центральном федеральном округе Игорь Олегович 

Щеголев, который зачитал приветственное послание главы государства 

Владимира Владимировича Путина. «Гуляй-город» посетило более сорока двух 

тысяч (42 тыс) человек и, я уверен, это не предел.  

Ежегодно с учетом пожеланий наших жителей и гостей фестиваля мы 

вносим изменения в формат мероприятия, что позволяет увеличивать 

количество участников и посетителей «Молодинской битвы», и, конечно, 

расширять географию, повышая туристическую привлекательность. На 

будущее мы запланировали проведение данного мероприятия на новом поле, 

где исторически проходила Молодинская битва.  

В завершении я хочу поблагодарить нашего Губернатора Андрея 

Юрьевича Воробьева и Правительство Московской области за поддержку 

нашего округа, благодаря которой мы продолжаем развиваться и создавать 

комфортные условия для живущих здесь людей. 

Уважаемые жители! Я благодарю вас всех, с кем мы работаем над 

улучшением нашего округа и находимся в постоянном диалоге. Вместе мы уже 

проделали большую работу и не собираемся останавливаться на достигнутом. 

Мы строим новые соцобъекты, ремонтируем дороги и благоустраиваем новые 

территории.  

Мы создаем новые рабочие места и поддерживаем местных 

предпринимателей. Мы продолжаем работать над тем, чтобы наш округ был 

безопасным и комфортным местом для жизни.  



 

 

Идеология лидерства нашего Губернатора сегодня успешно реализуется в 

Подмосковье в каждом конкретном направлении.  

Как справедливо было отмечено нашим Президентом, Московская 

область является лидером в цифровизации. Первый Центр Управления 

Регионом появился именно у нас, а затем был тиражирован в другие регионы 

России. Для эффективной обратной связи с жителями у нас есть портал 

«Добродел», давно ставший удобным инструментом в коммуникациях. Мы 

больше всех в стране строим школ, больниц, жилья и дорог. Под руководством 

нашего Губернатора в Московской области реализуются крупные 

инфраструктурные проекты. 

Хочу подчеркнуть, что все наши достижения стали возможны благодаря 

совместным усилиям жителей, всех городских служб, наших депутатов, 

правоохранительных органов, почетных граждан нашего округа и все мы и есть 

команда округа, команда Губернатора. 

Вместе мы продолжим работать в этом направлении и уверен, что 

совместными усилиями и при поддержке нашего Губернатора Андрея 

Юрьевича Воробьева добьемся высоких результатов! 

Спасибо вам за внимание и за вашу поддержку! 

 


